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今日青岛·民生

打工小伙20万拍网络贺岁片
资金都是自掏腰包，还成立了自己的团队

本报 12月 12日讯(通讯员 俞
方平 臧富贵 记者 张杰) 为
了自己从小的电影梦，来自临沂的
打工小伙陈长健自掏腰包20万元，
拍摄网络贺岁电影，并吸引了各行
各业的草根演员参加，陈长健还成
立了自己的团队——— 青岛兄弟连
影视制作团队。

由于将在陈长健拍摄的网络
贺岁电影中出演一个角色，近几
日，60多岁的张秀香十分高兴。虽
然是草根组织拍摄的电影，但是能
在里面出演一个角色，张秀香还是
大呼过瘾。在青岛开发区打工的小
伙陈长健自掏腰包20万元拍摄网
络贺岁电影《兄弟等等我》成了很
多市民议论的话题。

据了解，《兄弟等等我》讲述了
来青岛开发区的5个创业青年，为
了拍摄爱国题材电影《保卫钓鱼
岛》，实现在外人看来难以实现的
梦想，竭尽所能地筹措拍摄资金期

间发生的一系列令人啼笑皆非的
故事。

记者了解到，陈长健是山东临
沂人，来青岛打工6年，一直在岛城
一家公司做会计。“上大学的时候
就非常喜欢电影，也经常用DV拍
摄一些东西，同学们评价很不错。”
谈起拍电影的初衷，陈长健笑着告
诉记者。
“为了这个爱好，我前前后后

投入了一共 20多万块钱，我们现
在购买了专业的轨道、灯光设备、
服装，我们现在的设备和正规的
电影公司基本没有区别了。”和记
者聊起这一话题时，陈长健一脸
自豪。

记者了解到，为了自己这个爱
好，陈长健甚至将准备结婚的5万
块钱都投入进去了，为这件事他和
自己的女朋友也闹过矛盾，父母对
他的这一行为也很不理解。“我父
母是地地道道的农民，他们一开始

认为我这是瞎折腾，很不理解，也
没少批评我。”陈长健坦言一开始
面临家里很大的阻力。“后来慢慢
做出了点成绩，家人逐渐就理解
了。”陈长健表示。

记者了解到，陈长健的努力终
于得到了回报，已经引起了临沂电
视台的兴趣。“我们现在正在和临
沂电视台谈合作。希望能够成功。”
对于这件事，陈长健也是十分期
待。而他的第一部作品《砖头》在网
上的点击率也接近100万。

陈长健的剧组引起很多爱好
者的加入，“我一个很好的哥们把
他的录音设备送给我，还有学生、
上班族、摆地摊的都成了我们的
演员，都是自愿免费的。”陈长健
表示，很希望能通过电影这一手
段展现普通人的真实生活。据了
解，迄今为止，陈长健和他的团队
已经拍出了《砖头》、《冬日恋曲》等
十几部作品。

保洁工作内容单一

专业翻译人员增多

身怀外语“绝技”
保姆“饭碗难保”

本报12月12日讯(记者
姜萌 陈海芹) “青岛的外
国人越来越多，为啥请外语
保姆的却没跟着多起来？”外
语保姆李小姐甚是疑惑。12
日，记者从市内多家家政公
司获悉，由于家政工作性质
简单和外语翻译人员的普
及，让身怀外语“绝技”的保
姆“饭碗难保”。

今年30岁的李小姐是外
语专业的本科生，从事保姆
家政已经有5年的时间，是专
门的外语保姆。她回忆说，
2006年接到第一个活，是给
一位外教打扫屋子和做午
饭，一共干了3个小时，收到
了1000多元的工资。但她坦
言，最近“老外”的钱却越来
越难赚了，“很久都没听说过
有外籍家庭要请外语保姆的
了，我现在一般只能做普通
的家政服务。”

12日，记者采访了爱心
大姐、华美好等5家家政服务
公司，仅有宁夏路爱心大姐
家政服务公司一家有外语保
姆，该公司工作人员告诉记
者，外语保姆在2004到2006
年比较“吃香”，“那时候外国
人对会外语的家政人员比较
认同，现在都不怎么计较
了。”华美好家政公司的负责

人介绍说，公司的外国顾客
本来就少，所以压根没想过
要聘请外语保姆。

宁夏路爱心大姐家政服
务公司的工作人员告诉记
者，外语保姆跟普通保姆的
工作内容基本相同，但工资
待遇却差别很大，一个外语
保姆干4个小时就2000块钱，
但是普通保姆1个小时才12
元，一个月也不过1500多块
钱。“有经验的员工也许能达
到3000块钱，但是4000块钱
的还没有。”

爱心大姐总社分管家政
服务的金经理分析，外语保
姆不吃香主要还是因为工作
性质，多数外国人请保姆或
者钟点工通常会将家政人员
需要干的活儿给翻译好，或
者通过随身的翻译跟家政人
员沟通，这样其实一般学历
的家政人员就能理解；另一
方面，外国人如果想练习汉
语并不会通过与保姆或者钟
点工打交道的形式，多是选
择学历比较高比较专业的汉
语外教，“即使保姆或者钟点
工会外语，外国人也不会请
他们来教汉语，这样一来外
语保姆或者高学历的保姆在
外国客户的市场其实并不吃
香。”

12亿瓶酒装船一瓶不碎
青岛港为货主、船东

节省资金1500多万元

本报12月12日讯(通讯员
焦兰坤 记者 赵波 )

连续四年啤酒装船12亿瓶而
“一瓶不碎”，为货主、船东节
省了1500多万元资金。近日，
青岛港装卸工人苦练基本
功，在啤酒装卸上实现了“零
货损”。

2006年以来，青岛港已
装卸啤酒12亿瓶，在一次装
船多达六七个装卸环节的情
况下，没有一个环节出现啤
酒瓶破碎，真正实现了“零货
损”。按照千分之三的货损
率，12亿瓶正常范围的破损

数量是36万瓶，按市场价格
计算共节省1500万。

据了解，工人们通过分
析啤酒瓶易碎的原因，制作
了“啤酒防震护垫”、“啤酒捆
钩带”等新型装卸工具。为了
不使舱内颠钩时盘子与啤酒
箱硬接触，导致压破啤酒瓶，
作业中他们使用轮胎外胎做
的垫子来减少缓冲。虽然工
人们每次颠钩都要抬着厚重
的垫子，一个班需要拖垫子
250次，但为了不使啤酒瓶破
碎，他们还是心甘情愿地增
加一道工序。

和自闭症儿童
一起做游戏

12日，在人民路一家超市，幼儿园的孩子与患自闭症的孩子
一起做游戏。当日，这家超市为青岛聪明兔康复训练中心的孩子
举行了关爱自闭症儿童的互动活动，并进行拍卖活动。

本报记者 杨宁 摄

超五星酒店落户开发区
五千万巨资打造完美设计

本报 1 2月 1 2日讯 斥
5000万巨资，打造出一处人
与自然完美结合的休闲度假
酒店。10日，已在黄岛区凤凰
城开工奠基的超五星级酒店
涵碧楼项目，牵手全球顶尖
建筑大师克里·希尔，将利用
特有的半岛地形，打造完美
休闲度假酒店。

青岛涵碧楼坐落于开发
区黄金海岸，将打造成超五
星级度假酒店，提供333间超
七星级豪华海景度假客房，
将于2012年第一季度落成开
幕，目前已开工建设。

今年70岁高龄的克里·
希尔，作为享誉全球的顶尖
建筑大师，被称为高端酒店
之父，其作品遍布20多个国

家。谈到青岛涵碧楼的设计，
克里·希尔表示，青岛涵碧楼
是一个突出于胶州湾的半岛
地形，岛上巨石嶙峋，岩礁沙
滩自然景观保护良好，未受
破坏，背有凤凰山为倚靠。他
打算利用地形起伏，创造高
低错落的不同建筑，并配合
满水位游泳池的设计，创造
出让人置身其中，有如在大
海中游泳的感觉。
“开业后，初步定价在

300美元每晚。不过以后还会
定为和台湾涵碧楼一样的500
美元每晚。”台湾乡林集团董
事长赖正镒说，他们最终目标
是让客户享受完美的感觉，可
能200美元就可以吃住，其中
300美元是用来享受感觉。

为避家装材料“涨价风”
准房主提前一年下订单

本报 12月 12日讯(记者 陈海
芹 姜萌) 12日，记者走访发现，
不少农历新年后甚至明年年底才
能拿到门钥匙的业主担心家装材
料明年价格涨得离谱，决定“先下
手为强”。据悉，以强化复合、实木
等为主要材料的地板和门等预订
情况比去年多了近3成。

记者观察到，市场上预订较为
火爆的复合木门的价格在1500元-
2 0 0 0 元，纯实木门在 1 8 0 0 元 -
3000元不等。紫阳木业的汤姓工
作人员告诉记者，跟去年同期相
比，木门的价格上涨了 1 0 %。“今
年原材料、油费等都涨得太厉害，
木门明年的价格只可能升不可能
降。”

不仅是木门，强化复合地板也
颇受青睐。祥远地板的成波介绍

说，原先108元/平的地板因为节日
促销售价 69元/平，“现在买最划
算，过了年以后每平方米要涨四五
元钱。”据了解，趁着年底节日优惠
前来预订房子装修用品的客户比
去年增加了近3成，并且多数预订
客户抱有“不订则退，早订无妨”的
心态，先垫付200-300的订金提前
预订今年的优惠价，若到时降价可
以退掉先前的订单按照最低的价
格定制材料。

某装饰城内一位从事多年木
门销售工作的老板宋女士介绍，虽
然趁着年底过节优惠预订材料的
客户年年都有，但今年客户的心态
却跟往年明显不同，怕建材价格有
较大涨幅，提前预订成为多数客户
的心态。

据了解，像木门、木地板等木

质家装材料明年的价格变动最难
估计，宋女士告诉记者，尤其是今
年在柴油等油价上涨的形势下，不
少家装材料成本上涨，“木头短时
间难再生，木料越来越紧缺，价格
也会上浮，再加上今年柴油涨价运
费高，其他的水泥等都涨价了，客
户就怕木质材料也会猛涨。”宋女
士表示，跟去年相比，下订单的客
户比去年多了近三成，有到明年底
才能拿到新房钥匙的客户也来提
前预订。

对此，消保委提醒市民，提前
预订特别是预订时间较长的订
单，市民要保存好完整的预订单
据，预订时将细则条款约定清楚，
避免出现因贪图优惠而最后商家
却无法提供与订单相符产品的情
况。

“我父母是地地道道的农民，他们一开始认为我这是

瞎折腾，很不理解，也没少批评我。”陈长健坦言一开始面

临家里很大的阻力。


